

- Vendredi 16 mai 2025 -

INFORMATIONS PRATIQUES

Mairie de Plumélieu-Bieuzy et l'agence postale communale
4 place du Général de Gaulle
56930 PLUMÉLIEU-BIEUZY
 Lundi, mardi, jeudi et vendredi
 8h30 - 12h / 13h30 - 17h
 Mercredi : 8h30 - 12h / 13h30 - 16h30
 Samedi : 8h30 - 12h
 Tél. : 02.97.51.80.28
 accueil@plumelieu-bieuzy.bzh
www.plumelieu-bieuzy.bzh
 Départ du courrier tous les jours à 15h et le samedi à 11h

Service état civil
 Lundi : 9h - 12h
 Mardi : 9h - 12h / 14h - 17h
 Mercredi : 9h - 12h
 Jeudi : 9h - 12h / 15h - 17h
 Tél. : 02.97.51.99.27
 etat-civil@plumelieu-bieuzy.bzh
 À la mairie annexe de Plumélieu-Bieuzy :
 Le mercredi et le vendredi : 08h30 - 12h00
 accueil etat civil/cimetiere - Tél. : 02.97.39.55.76

Centre communal d'action sociale

Mairie de Plumélieu-Bieuzy
 Lundi : 8h30 - 12h
 Mardi et jeudi : 8h30 - 12h / 13h30 - 17h
 Vendredi : 13h30 - 17h
 Tél. : 02.97.51.80.28
 ccas@plumelieu-bieuzy.bzh

Mairie annexe de Plumélieu-Bieuzy
 Lundi : sur RDV
 Vendredi : 8h30 - 12h00
 Tél. : 02.97.39.55.76

Mairie annexe de Plumélieu-Bieuzy
21 rue Bonne Fontaine
 Lundi : 13h30 - 16h30
 Mercredi : 8h30 - 12h00
 13h30 - 16h30
 Vendredi : 8h30 - 12h00
 Tél. : 02.97.39.55.76
 accueil.bieuzy@plumelieu-bieuzy.bzh
www.plumelieu-bieuzy.bzh

Médiathèque de Plumélieu-Bieuzy
 19 rue des Combats de Kervernen
 Mardi : 16h - 19h30
 Mercredi : 9h - 18h
 Vendredi : 9h - 18h
 Samedi : 9h30 - 12h30 / 13h30 - 17h
 Opération possible grâce au soutien financier de la DRAC Bretagne
 Tél. : 02.97.07.82.20
 mediatheque@plumelieu-bieuzy.bzh

Bibliothèque annexe de Plumélieu-Bieuzy
 21 rue Bonne Fontaine
 Mercredi : 10h - 12h30 / 13h - 15h
 Samedi : 10h - 12h
 Tél. : 02.97.39.55.76
 bieuzy.bibliotheque@plumelieu-bieuzy.bzh

Conciliateur de justice
 France Services - Baud Communauté
 Permanences sur RDV : 3^e lundi du mois
 9 rue de la Madeleine 56150 Baud
 Tél. : 02.97.07.20.60
 franceservices@baudcom.bzh

Déchèteries de Baud Communauté
Kerledorz
 Lundi, Mercredi, Jeudi, Vendredi, Samedi :
 8h30 - 12h et 13h30 - 18h / Mardi : Fermée
 Tél. : 02.97.51.98.35

Melrand
 Mercredi et Samedi : 8h30 - 12h et 13h30 - 18h
 Tél. : 02.97.28.80.84

Urgence Médicale
Pompiers : 18 / **Samu 56** : 15
Numéro européen : 112
Médecin de garde : 02.97.68.42.42
Service pharmaceutique : 3237
(pour connaître la pharmacie de garde)

Menu restaurants scolaires

Du lundi 19 au vendredi 23 mai 2025

Lundi : saucisson à l'ail, boulettes de bœuf, pâtes, fromage, fruits de saison
Mardi : concombre au fromage blanc, poêlée épeautre légumes grillés et pois chiches, fromage, compote de fruits de saison
Mercredi : taboulé de quinoa/concombre/tomate, aiguillette de canard, haricots beurre, fromage blanc, fruits de saison
Jeudi : salade espagnole, paëlla, fromage, panna cotta
Vendredi : champignon à la grecque, filet de poisson, écrasé de pommes de terre, petit suisse nature, fruits de saison
 L'origine des viandes est affichée à l'entrée du restaurant scolaire.
 Tous nos plats sont faits maison.
Ce menu pourra être modifié exceptionnellement en cas de défaillance d'un fournisseur, ou si des impératifs de service l'imposent.

→ Vie paroissiale

Dimanche 25 mai : 11h10 messe et pardon chapelle de la Saint-Trinité Castennec en Bieuzy
 Dimanche 8 juin - Pentecôte : 11h10 messe à Plumélieu
 Lundi 9 juin : 11h messe et pardon de la chapelle de la Saint Gildas en Bieuzy

→ Journée classe 5 à Plumélieu-Bieuzy

Afin de préparer la journée de classe 5 le 22 novembre prochain à l'espace Drosera, une réunion est prévue le 22 mai à 18h45 au QG. Merci à tous ceux voulant participer à l'élaboration de cette journée festive de bien vouloir nous retrouver lors de cette réunion.

Informations commerciales

→ Physalis

Cours art floral prochaine séance : 15 mai
 Tél. : 02 97 51 81 75

→ Aux Vins des Dames : vendredi 30 mai 2025 à partir de 18h00
 Réservez votre soirée pour la Fête des voisins et de tous ceux qui ont envie de passer un bon moment, animation et dégustation de la Java du Sud-Ouest avec Laurent. Apportez vos grillades, nous fournissons le barbecue et les couverts.
 Nous vous comptons nombreux pour ce moment de convivialité.
 4 Rue Théodore Botrel Plumélieu 02 56 22 92 74

→ Peggy AUGER - Sophrologue - Hypnothérapeute et Coach en neurosciences.

Vous êtes stressé-e, épuisé-e. Vous voulez retrouver la sérénité, la clarté intellectuelle, un sommeil réparateur.
 Vous êtes chef d'entreprise et vous voulez monter en puissance sans perdre votre équilibre vie pro/vie perso.
 Vous cherchez des outils pour améliorer votre quotidien.
 Mon cabinet : 3 rue de la Résistance, en face du restaurant « La Forge » Sur RDV au 07.86.03.14.47 ou peggy-auger.bzh

→ Soirée hypnose - Kristen bar Saint-Nicolas-des-Eaux

Mardi 20 mai - 20h - Entrée 5 €
 Plongez dans l'univers fascinant de l'hypnose avec Pascal Hypnose !
 Des éclats de rire, de l'étonnement, de l'émotion...
 Vivez une expérience unique, entre rêve et réalité, avec un spectacle interactif et bluffant !

→ Lundi 26 mai 2025 - Pour les enfants de 0 à 3 ans

Le LAEP « Petite bulle » vous accueille de 9h à 12h au Pôle culturel.
 Gratuit - Sans inscription

Un lieu de rencontre, d'écoute, de parole, d'échanges avec des professionnels de l'enfance où sont accueillis l'enfant de moins de 4 ans et l'adulte qui l'accompagne (parent, grand-parent...)
 Un moment de jeux privilégié pour l'enfant et son parent, une parenthèse dans le quotidien... Des jeux variés et adaptés sont disposés, proposés et l'enfant peut laisser libre cours à ses envies, son imaginaire, ses expériences...
 Un lieu de lien social, paisible, plaisant, sécurisé et spécialement aménagé. Il permet une vie sociale dès la naissance.

→ Foot - Dimanche 18/05/2025 au stade de la Villeneuve à Plumélieu

- En championnat de Division 3, l'équipe C joue contre l'A.S. KERGRIST (B) à 13h30
 - En championnat de Division 2, l'équipe B accueille l'A.S. KERGRIST (A) à 13h30
 - En championnat de Régional 3, l'équipe A reçoit GUENIN-SPORT (A) à 15h30

Dates à retenir

→ Le 18/05/2024, passage de la balade Moto organisée par le Comité des fêtes de Saint-Barthélémy sur la commune de Plumélieu-Bieuzy.

→ Dimanche 18 mai et samedi 24 mai 2025

Le mouton et la lande

Depuis plus de 50 ans, la lande du Crano a été délaissée par les pratiques agropastorales. Cet abandon a entraîné la lente disparition d'un écosystème riche : la lande sèche.
 Depuis 2020, des moutons de race « Lande de Bretagne » pâturent à nouveau sur le site dans le cadre d'un vaste plan de restauration. Venez découvrir les résultats obtenus grâce à leur présence, participer à la tonte et explorer les nombreuses utilisations et bienfaits de la laine !

Lieu du RDV : Kerhervé - Inscription au 06 77 91 00 62

Prévoyez des vêtements adaptés au terrain.

Cette animation se déroule tout l'après-midi, et les participants peuvent arriver à tout moment. Gratuit - Partenariat : FDC56/CD56

→ Jumeaux et plus - L'association du Morbihan

Dimanche 18 mai 2025 : journée au parc de loisirs « La balade du Père Nicolas » à partir de 11h, jeux pour les petits et grands, discussions entre parents. Pique-nique
 Inscription avant le 10 mai 2025 - jumeauxetplus56@gmail.com

→ Réunion d'information

Connaissez-vous les solutions pour mettre votre bien aux normes énergétiques ? Vous êtes propriétaire bailleur ?

Vous avez un logement vacant qui pourrait être rénové pour une location ? Alors, cette réunion est faite pour vous.

Réunion d'information - **Mardi 20 mai 2025 à 18h30**

Auditorium du Quatro - **3 avenue Jean Moulin, 56150 Baud**

Organisée par Baud Communauté et Bail'Rénov, cette rencontre gratuite vous permettra de :

- Comprendre les nouvelles obligations liées aux logements énergivores

- Identifier les aides financières disponibles

- Connaître vos droits, vos devoirs et les bons interlocuteurs

Inscription gratuite **obligatoire** - bailrenov56@gmail.com

02 97 47 02 30 (ADIL 56)

Une réunion concrète et locale pour avancer sereinement dans vos démarches.

→ Festival l'échappée 2025

La troisième édition du festival, prendra place les 23 et 24 mai 2025 à Melrand

Cette Echappée traverse les langues : d'oc, basque, patois vendéen, bretonne...traverse les cultures dans ce qu'elles offrent de magique... forme un écosystème de deux jours, ou l'on interroge le vivant...se déroule à Melrand. Entre le chant des anciens et des artistes...entre le son des cornemuses et celui du tissu local, entre les voix de toutes et tous...Remplissons les points de suspensions...
 Découvrez la programmation ici :
<https://www.baud-communauté.bzh/festival-lechappee-3/>

→ S-Eau-S Étang : le nettoyage est prévu le samedi 24 mai à 8h30,

un barbecue vous sera offert à l'issue des travaux.

Contact : José Fromentin au 06.50.75.74.97

→ Cochon grillé à Saint-Nicolas-des-Eaux : le comité des fêtes de Saint-Nicolas-des-Eaux organise la fête au village avec repas suivi du 2^e concours international « du cri du cochon VS cri du coq ».

Repas : entrée, cochon grillé, fromage, dessert, café (15 € adulte, 6 € enfant). Réservation souhaitée au 06 99 24 20 51.
 Dimanche 1^{er} juin à partir de 12h, à la base de canoë-kayak, Plumélieu. Contact : comite.fetes.st.nicolas@gmail.com

→ Groupe Histoire et patrimoine du pays de Baud

Témoignages sur la Seconde Guerre mondiale dans le pays de Baud
 Le Groupe Histoire et Patrimoine du Pays de Baud recueille tous les témoignages concernant la Deuxième Guerre mondiale dans le pays de Baud, canton de Baud et communes limitrophes : Quistinic, La Chapelle-Neuve, Camors.

Si vous avez des renseignements concernant la résistance, les maquis, la Libération, l'épuration etc. vous pouvez nous les transmettre en appelant le 06 42 90 71 87.

→ Godets et barquettes

Vous avez acheté des géraniums, des salades, des tomates... Si vous n'utilisez pas les petits godets et barquettes, merci de les déposer dans la serre du pôle culturel.

L'association Pluméloisirs les emploiera pour semer et planter les végétaux destinés à fleurir et « potager » les grandes jardinières dans les quartiers.

Un grand merci.



La mairie vous informe

→ Marché des producteurs de Plumélieu-Bieuzy

Nous vous attendons nombreux tous les mercredis de 16h à 19h pour venir à la rencontre des producteurs locaux sur l'esplanade de la mairie de Plumélieu-Bieuzy !

→ Baromètre vélo : la grande enquête citoyenne sur le vélo.

Un programme d'animations gratuites et ouvertes à tous !

- Le jeudi 15 mai à 18h30 au Quatro à Baud : une soirée ciné-débat avec la projection du film « La Nouvelle Aventure Mobile », le 1^{er} tour de France en véhicule intermédiaire pour promouvoir la mobilité de demain. Evènement gratuit et ouvert à tous, plus d'informations : bonjour@triskell-citoyen.bzh ou mobilites@baudcom.bzh
- Le samedi 17 mai de 9h30 à 12h30 à la Passerelle à Baud : Le Repair café Baud propose un atelier autour de l'entretien, la remise en état et la réparation des vélos. Evènement gratuit et ouvert à tous, seule condition : venir avec son vélo ! Plus d'informations : repaircafe-baud56@kaz.bzh ou mobilites@baudcom.bzh
- Du 5 mai au 6 juin : le CODEV Triskell Citoyen lance un challenge vélo gratuit à destination de tous. **L'objectif ?** Se déplacer à vélo pour ses trajets quotidiens : le travail, les courses, les démarches administratives, les activités hebdomadaires ... et faire le plus de kilomètres possibles ! Infos et inscription : <https://baud.challenge-velo.bzh/>



→ L'anniversaire des 5 ans du Pôle culturel aura lieu le samedi 17 mai 2025.

Pour assurer la réussite de cet évènement et garantir la sécurité des personnes présentes, un périmètre de sûreté sera mis en place autour du Pôle culturel.

Ainsi, la circulation et le stationnement seront interdits au niveau des rues suivantes : Rue des Combats de Kervernen, rue des Marguerites, et rue Anne de Bretagne, **le samedi 17 mai 2025 à partir de 12h00 jusqu'à 23h00**. Une déviation sera mise en place.

Le stationnement sur le parking devant le Pôle culturel sera interdit à partir du 16 mai 2025 et jusqu'au 18 mai 2025.

→ Cérémonie d'accueil des nouveaux arrivants :

Monsieur le Maire et l'ensemble des élus sont heureux de vous accueillir et vous donnent rendez-vous le **samedi 24 mai 2025 à 11h30, dans le jardin du Pôle culturel « Les Imaginaires »**, pour la cérémonie d'accueil des nouveaux arrivants. (Placée sous le signe de la convivialité, cette cérémonie vous permettra de rencontrer et d'échanger avec les habitants, autour d'un apéritif offert par la municipalité).

→ En raison d'un changement de logiciel et de la migration des données, **la mairie annexe de Bieuzy sera fermée** le mercredi 28 mai 2025. Merci pour votre compréhension

→ Du 12 au 17 mai 2025 : mission de traitement murs et toitures sur l'église de Bieuzy à l'aide d'un drone de classe C5 captif, en collaboration avec l'entreprise Drone Atlantique Prestation. Le 20 mai 2025 de 10h à 18h : survol du Pôle culturel, par drone.

→ Dans le cadre du parcours prévention organisé par les caisses de retraite sur le territoire de Plumélieu-Bieuzy, **une conférence aura lieu le mardi 3 juin à 14 h à l'espace Drosera** : « les clés pour rester en forme » . 1^{ère} étape avant les ateliers chute, mémoire, nutrition et bien être. Si vous n'avez pas reçu l'invitation de la CARSAT, vous pouvez vous inscrire directement en mairie avant le 22 mai 2025 au 02 97 51 80 28.

Pôle culturel - Les Imaginaires

→ Un avant goût du programme des 5 ans - Une journée de fête riche en découvertes !

Il vous sera possible d'apprendre à fabriquer des fleurs mexicaines en papier, vous pourrez vous faire maquiller dans l'esprit de la fameuse fête des morts apprendre à écrire dans la langue des Aztèques, le nahuatl ou encore à tisser avec Tram Tram tissage. Nous décorerons ensemble une superbe piñata géante.

Vous rêvez devant votre écran en regardant Danse avec les stars ? Vous pourrez apprendre les bases de la salsa et de la batchata qui font les grandes heures du programme télévisé.

Pour mettre à profit votre initiation à la danse un concert viendra ouvrir la soirée qui se terminera, devant le pôle par un spectacle de feu.

Bien sûr une buvette sera proposée par la Plume et l'Oie toute nouvelle association théâtrale de Plumélieu-Bieuzy et un food-truck Mexico Te Amo vous permettra de découvrir les saveurs de l'Amérique latine.

Le clin d'œil de la semaine

« L'imaginaire est une réalité. » Michel Pastoureau

L'histoire de Plumélieu, numéro de décembre 1984

CONSTRUCTION DU NOUVEAU PRESBYTÈRE 1902-1903

1- Situation

Monseigneur Latieule, évêque de Vannes, avait recommandé à l'abbé Caignard, recteur, de construire au bourg un nouveau presbytère, moins éloigné de l'église que celui de Saint-Thomas. Une bonne occasion se présentait : la mise en vente d'une petite ferme à l'entrée est du bourg. L'abbé Caignard se porte acquéreur et en devient propriétaire pour la somme de 30 000 francs (qui équivaldraient aujourd'hui à plusieurs millions d'anciens francs). Sur le terrain de la ferme l'abbé Caignard va faire construire le nouvel édifice, à l'emplacement qu'il occupe aujourd'hui. Il aurait préféré l'élever plus près de l'église, sans doute à l'endroit qu'occupe aujourd'hui la maison Hémonic. Mais le fermier, qui a encore deux ans de bail, ne consent pas à lui céder cette partie de sa grande prairie, dont il estime avoir besoin pour nourrir ses vaches laitières. On construit donc le presbytère sur la parcelle de terre que le fermier a consenti à céder et que le recteur a déjà commencé à clôturer.

2- La Petite croix (Er Groëzig)

En face, de l'autre côté de la rue, s'élève, dans un jardin, une vieille petite croix appelée en breton « er groëzig », c'est-à-dire : la petite croix. Tout le quartier lui doit son nom, puisqu'on l'appelle : le Croisic, le quartier du Croisic, la rue du Croisic. Elle avait été érigée à cet endroit, il y a bien longtemps, à l'entrée du chemin qui conduisait du bourg à Pradsable. Plusieurs se souviennent encore l'avoir vue au milieu du petit jardin fleuri, dont prenait soin Mathurine Bihan, ou la famille de Jean Leray, ruraliste. En 1948, il a fallu l'enlever de son lieu d'origine pour construire une forge au nom de madame Collias, devenue propriétaire de la maison voisine. Ce que voyant, le recteur d'alors, l'abbé Dréanic, en souvenir du passé, crut bon de faire personnellement une petite dépense et de conserver cette croix en la plaçant au seul endroit dont il disposait : à l'entrée du chemin qui conduisait à son champ.

(Et voici qu'on vient encore de la déplacer. Où va-t-on cette fois l'ériger ? Peut-être au bas du jardin du presbytère, face à la nouvelle cité qui va s'implanter sur le terrain récemment vendu par la paroisse à la commune. Cette vieille petite croix doit avoir une longue histoire, elle en a vu passer des générations de Plumelois et Plumeloises.)

3- Histoire récente de ce quartier

Il n'y a pas encore 100 ans ce quartier était vide de toute construction ou habitation. La première à s'y élever a été l'école Saint-Mélieu (1889-1901). D'autres ont suivi de près : la maison de Melle Le Strat, institutrice (1892), la maison Pennecc (1894) puis deux autres et enfin le presbytère (1902-1903). Les deux constructions les plus remarquables étaient, sans nul doute, l'école Saint-Mélieu et le nouveau presbytère.

L'école Saint-Mélieu, à l'état neuf, présentait un bel ensemble d'une seule longueur de plus de 30 mètres. (Deux classes y ont été ajoutées plus tard : en 1930 puis en 1943. Sa belle allure, son éclatante jeunesse attiraient les regards et suscitaient l'admiration).



François Corrigan - 1961
devant le presbytère

4- Le nouveau presbytère

Plus près du bourg, le nouveau presbytère impressionnait encore davantage par son éclat, son caractère de grandeur, son aspect majestueux. On admirait sa vaste toiture neuve, étincelant sous le soleil ; ses grandes cheminées aux deux pignons ; sa superbe façade percée de 5 grandes ouvertures encadrées de pierre de taille. Ce qui ajoutait encore à sa richesse, c'étaient ses trois belles frises de granit finement taillé, qui couraient le long de la façade : au niveau du rez-de-chaussée, au niveau de l'étage et au niveau du grenier. Cette dernière frise, couronnement de l'œuvre des maçons, formait une élégante corniche, longeant le toit sur tout son pourtour. On l'admire encore aujourd'hui, faite de pierres de granit taillées et sculptées.

5- Endetté pour longtemps

L'importance de la construction, la beauté, la hardiesse de l'ouvrage révèlent le bon goût et l'audace du bâtisseur, l'abbé Jean-Louis Caignard. La maison a été rapidement construite et immédiatement payée à l'entrepreneur, grâce à l'emprunt contracté par le recteur bâtisseur. Mais le remboursement de l'emprunt (59 000 F), le règlement des intérêts, devront s'étaler sur de nombreuses années encore après le décès de l'abbé Caignard en 1912. Son successeur, l'abbé Guillouzic, écrit : « Le projet d'échange de la propriété de Saint-Thomas contre celle du bourg ayant échoué (1902), il en résulte pour le Recteur la lourde charge de payer la nouvelle propriété et la construction du presbytère qui continuera à peser sur son successeur. Mais, avantage précieux, le presbytère, propriété privée, est à l'abri des tracasseries et des exigences du fisc et assure au clergé de Plumélieu une indépendance qu'on ne connaît pas ailleurs. » (note [de1984] : aujourd'hui cette appréciation d'autrefois ne serait guère opportune, les circonstances n'étant plus les mêmes : autres temps, autres mœurs, autre vue des choses)

6- Le presbytère de 1903 remis à neuf en 1984

Le presbytère de 1902-1903 vient de faire peau neuve et de retrouver la splendeur de sa première jeunesse. La maçonnerie, remise à nu, a reçu un nouveau crépi, qui a été couvert d'un enduit de couleur chaude et gaie. Il donne à la maison une physionomie agréable et accueillante. La toiture, remise en état, a retrouvé une surface unie, une fois débarrassée des grandes fenêtres devenues inutiles et des deux cheminées qui l'encombraient. Toutes les ouvertures, portes et fenêtres, ont été remplacées par des neuves, peintes en couleur claire.

Les nouvelles persiennes sont peintes en marron, couleur qui tranche agréablement sur celle de la façade et celle des fenêtres. Tant de travaux, menés de pair, ont dû coûter bien des millions d'anciens francs. L'audacieuse entreprise a été rendue possible grâce à l'argent de la vente du beau champ d'un hectare et demi que possédait encore la paroisse et qu'avait acheté en 1901 l'abbé Caignard, à qui l'on doit bien de la reconnaissance. Le prix de vente du champ suffira-t-il à payer toutes les dépenses engagées pour mener à bien tant de travaux à la fois ?... On peut en douter. Mais on peut espérer que le presbytère de 1903, rendu à première jeunesse, pourra encore affronter les intempéries durant (au moins) 80 autres années !... et plus !



Presbytère en 1994

7- Amélioration effectuée par l'abbé Dréanic (1943)

Avant la grande remise à neuf de 1984, deux améliorations importantes avaient été effectuées : la première en 1943 par M. Dréanic, la seconde en 1968 par l'abbé Canaff.

Pendant l'hommage à l'abbé Caignard, M. Dréanic écrit : « Le presbytère de Plumélieu fait honneur à M. Caignard, ancien recteur de la paroisse. En réalisant cette œuvre splendide, M. Caignard a rendu le plus grand service à la paroisse, à son clergé, à ses fidèles. J'étais sur place vicaire à cette époque de cette construction. J'ai même, en personne, habité pendant un an le vieux manoir de Saint-Thomas. Je dois rendre hommage au mérite d'un de mes plus illustres prédécesseurs. Cependant, j'ai expérimenté moi-même, pendant plus de trente ans, par tous les vicaires auxquels il a été donné d'avoir domicile dans le nouvel édifice, tous se sont plaint d'avoir une chambre trop petite, du moins ceux qui logeaient au midi. Pour obvier à cet inconvénient, réel, l'abbé Dréanic a mis — en perçant une porte dans chaque cloison au rez-de-chaussée et au premier étage — deux chambres à la disposition de chaque vicaire. Désormais les vicaires habitant le presbytère de Plumélieu ne jalouent pas leur recteur qui, du reste, est fort bien logé !... » Ainsi chaque occupant dispose de d'une chambre à coucher et d'un bureau. Il reste encore suffisamment de pièces pour le personnel et pour les confrères étrangers de passage. (fin de citation de M. Dréanic)

8- Travaux de modernisation par M. l'abbé Canaff

En 1968, avec l'autorisation de l'association diocésaine, la prairie avait été vendue à M. Rémi Bigot, et le produit de cette vente a servi à restaurer le presbytère : « cuisine modernisée ; salle à manger refaite ; le hall d'entrée et le corridor du rez-de-chaussée repeints ; installation du chauffage central et du service d'eau dans toutes les pièces. Par ailleurs : les vieilles étables sont transformées en salles de réunions ou de catéchisme ; la maison d'habitation de l'École des Frères reçoit une toiture neuve. » (ajoutons la pose de vitraux à l'église pour environ 20 millions d'anciens francs). Tout ceci a pu se faire grâce (aussi) au produit de la vente de l'école, du terrain et du presbytère de Saint-Nicolas... et grâce aux nombreux dons. Bref, l'argent reçu n'est pas « enfoui », mais est employé utilement.

Ainsi s'achève la partie consacrée au presbytère de ce numéro de décembre 1984 consacré à l'histoire de Plumélieu dont une série a été consacrée à l'histoire de la paroisse, une publication signée de monsieur F. Le Juge. Un numéro de novembre 1984 donne quelques dates importantes :

- 4 septembre 1901 : commencement du mur du jardin sur le terrain de la ferme vendue par M. Benjamin Durringer, demeurant à Pontivy, à M. Caignard, recteur de la paroisse. Raison pour laquelle on a choisi cet emplacement : parce que le fermier de M. Durringer ne voulait céder que cette partie de la ferme. (Ce mur en encore aujourd'hui — en 1984 — en bon état.)
- En 1902 : M. Caignard est entré en possession de la ferme : la grande prairie longeant l'actuelle rue de Kervenn, le beau champ qui vient d'être vendu à la commune, avec le jardin et l'emplacement actuel du presbytère.
- 8 mai 1902 : bénédiction de la première pierre du nouveau presbytère.
- 19 février 1903 : installation du clergé dans le nouveau presbytère.

Ajoutons des dates plus récentes qui vous seront plus familières :

- Septembre 2010 : déménagement vers le presbytère actuel.
- Nuit du 7 au 8 février 2016 : incendie du bâtiment, la toiture, la charpente et le premier étage sont perdus, le rez-de-chaussée est très endommagé par l'eau.
- 2017 : une première tranche de travaux est effectuée pour mettre le bâtiment en sécurité le temps de penser le projet futur.
- Mars 2019 : début des travaux de la deuxième tranche qui aboutiront à la mise en œuvre du pôle culturel « Les Imaginaires » tel que vous le connaissez aujourd'hui et qui accueille notamment la médiathèque et la Micro Folie.
- 13 septembre 2020 : inauguration du nouveau pôle.

Témoignage

Madame Odile Vessier, née Quéro, se souvient avec émotion de ses jeunes années passées au presbytère de Plumélieu, qui faisait office d'école durant l'occupation allemande. A cette époque, ils n'étaient que cinq enfants dans la classe, réunis dans une atmosphère à la fois simple et marquée par les événements de la guerre. Madame Vessier habitait alors Rue de la Ferrière, au cœur du bourg de Plumélieu. Le recteur en fonction à cette période était le recteur Dréanic, une figure marquante de la paroisse. Ces souvenirs témoignent d'un quotidien rural et résilient, où l'école, même improvisée, gardait toute son importance pour les enfants du village.

C'est grâce à l'action de madame Laura Hellegouarch auprès des plus anciens que nous sommes en mesure de vous communiquer ces quelques archives.



Incendie du bâtiment - 2016



Pôle culturel « Les Imaginaires » - 2020

Ce samedi 17 mai 2025 nous vous proposons de fêter les 5 ans de cet équipement qui accompagne certaines d'entre vous au quotidien. Pour cela Axelle, Maëlen et Quentin vous ont préparé un programme mexicain.

